



Miguel M. Caamano/NurPhoto via Getty Images

Là où la religion est en hausse

- Joel Hilliker
- [18/02/2026](#)

B onjour !

Les Églises ferment et la religion est en déclin aux États-Unis et dans d'autres pays occidentaux. Les principales confessions protestantes représentent désormais moins de 11 pour cent de la population américaine et ont chuté de 40 pour cent depuis 2007.

Pourtant, une contre-tendance se produit simultanément : la religion se développe, en particulier le pentecôtisme et les formes traditionnelles comme le catholicisme et l'orthodoxie, chez les jeunes hommes et les personnes très instruites, selon un important rapport de RealClearInvestigations s'appuyant sur des décennies de données de Pew Research et d'autres sources.

Les deux tendances s'alignent sur la prophétie biblique. Ce rapport souligne le renouveau religieux des États-Unis. Cela montre la résilience de la religion même dans une Europe hautement sécularisée, une tendance profondément prophétique. Mais la montée concomitante de *l'absence* d'affiliation religieuse et du paganisme manifeste montre la polarisation de la société.

Voici quelques conclusions à retenir des auteurs Joel Kotkin et Bheki Mahlobo :

Aux États-Unis et au Royaume-Uni :

- L'année dernière, les hommes ont indiqué une fréquentation des églises plus élevée que celle des femmes pour la première fois depuis 25 ans. Les hommes de la génération Z (âgés de 14 à 29 ans) adoptent la religion plus rapidement que les femmes du même âge, souvent attirés par l'accent mis par le christianisme traditionnel sur la responsabilité et la hiérarchie. « Ce fossé croissant peut continuer à séparer les hommes et les femmes, avec de graves implications à un moment où les taux de mariage et de parentalité sont en baisse », ont écrit les auteurs.
- La fréquentation des églises au Royaume-Uni chez les 18 à 24 ans est passée de 4 pour cent en 2018 à 16 pour cent récemment. Chez les jeunes hommes, c'est maintenant de 21 pour cent.
- Les écoles religieuses ont gagné 300 000 élèves entre 2019 et 2023, tandis que les écoles publiques en ont perdu 1,2 million.

- Plus vous avez d'études, plus vous êtes religieux : 30 pour cent des diplômés fréquentent l'église chaque semaine, contre 23 pour cent des diplômés du secondaire.
- « À la différence des affirmations précédentes, les fidèles d'aujourd'hui ne sont pas les pauvres et les ignorants, mais proviennent de plus en plus des milieux éduqués et aisés. » ... En effet, au contraire du nouvel athéisme agressif du début des années 2000 avancé par des penseurs tels que Richard Dawkins et Christopher Hitchens, un contre-mouvement semble se développer parmi les scientifiques, les philosophes et les intellectuels publics qui considèrent la tradition religieuse non pas comme une illusion à éradiquer, mais comme un système d'exploitation civilisationnel durable » (ibid). Parmi les scientifiques, les plus jeunes (moins de 35 ans) sont plus susceptibles d'assister à des services religieux que les baby-boomers.

À l'échelle mondiale :

- La religion qui connaît la croissance la plus rapide est le pentecôtisme. Il compte aujourd'hui plus de 600 millions d'adhérents et devrait atteindre 1 milliard d'ici 2050.
- Le judaïsme orthodoxe représente désormais 1 Juif sur 7 et devrait atteindre 1 sur 5 d'ici 2040.
- Les paroisses orthodoxes grecques ont vu une augmentation de 78 pour cent des convertis en 2022 par rapport à 2019, avec plus d'hommes qui s'y adhèrent depuis 2020. L'âge moyen des participants est de 42 ans, tandis que 62 pour cent sont âgés de 18 à 45 ans.
- Les baptêmes d'adultes en France ont augmenté de 45 pour cent l'année dernière.
- À Taïwan, à Hong Kong et en Inde, les scientifiques sont souvent plus religieux que le grand public, considérant la science et la religion comme ayant des liens.
- Les groupes qui sont actifs sur le plan religieux surpassent les athées et agnostiques en termes de revenus et de niveaux d'éducation. Les garçons des écoles religieuses des centres-villes sont deux fois plus susceptibles d'obtenir leur diplôme universitaire que leurs camarades des écoles publiques. Les personnes religieuses à faible revenu sont plus susceptibles de nouer des amitiés significatives avec des personnes à revenu élevé à l'église que dans les écoles ou les lieux de travail. L'exposition à des pairs plus riches dans les congrégations augmente les revenus à vie de 20 pour cent pour les personnes à faible revenu.

Il est prophétisé que la religion sera une puissante force motrice dans les événements du temps de la fin, au sein des nations et entre elles. Cela déclenchera une confrontation aux États-Unis, ralliera [des radicaux violents](#) au Moyen-Orient, unifiera un [empire européen féroce](#) et catalysera un [choc civilisationnel](#) qui dégénérera en Troisième Guerre mondiale.

De nombreux Européens désirent un homme fort : Une enquête menée auprès des citoyens de la France, la Grèce, la Roumanie, la Suède et le Royaume-Uni a révélé que 26 pour cent des sondés sont d'accord avec l'affirmation suivante : « S'il y avait un dirigeant compétent et efficace dans mon pays, cela ne me dérangerait pas qu'il limite les droits démocratiques et qu'il n'ait pas des comptes à rendre devant les citoyens pour ses actions », selon Politico le 17 février. L'enquête a été commandée par le groupe de réflexion Progressive Lab et menée par la société de sondage grecque AboutPeople. Dans tous les pays, à l'exception de la Suède et du Royaume-Uni, la plupart des gens étaient insatisfaits du fonctionnement de la démocratie dans leur pays. Bien que minoritaire, le pourcentage d'Européens qui admettent être prêts à soutenir une dictature est significatif. La prophétie biblique dit [qu'ils obtiendront bientôt leur souhait](#).

Les États-Unis peuvent-ils contrôler ses F-35 à l'étranger ? « Je vais dire quelque chose que je ne devrais jamais dire, mais je le ferai quand même : vous pouvez débloquer un F-35 comme un iPhone », a déclaré le secrétaire néerlandais à la Défense, Gijs Tuinman, à BNR dans un podcast publié samedi. Les Pays-Bas sont l'un des 19 pays à avoir acheté le chasseur furtif multifonction de cinquième génération aux États-Unis. L'achat du F-35 a fait l'objet de nombreux débats en Europe, certains craignant que les États-Unis puissent désactiver l'avion à distance. Dans ce contexte, « débloquer » fait référence au contournement des restrictions logicielles d'un fabricant. Les États-Unis nient pouvoir désactiver à distance le F-35, mais les Européens veulent être sûrs de pouvoir utiliser l'avion, qui est capable de transporter des armes nucléaires, pour tout ce qu'ils souhaitent. La controverse montre à quel point le fossé entre les États-Unis et l'Europe s'est creusé, et la folie dont les États-Unis ont fait preuve en [confiant à l'Europe](#) de tels systèmes d'armement.

La Maison Blanche veut que le crime organisé gouverne Gaza, selon un rapport : « Plusieurs responsables occidentaux » ont déclaré au Telegraph que les États-Unis prévoient d'utiliser des gangs de criminels pour aider à gouverner Gaza dans le cas où le Hamas serait écarté du pouvoir. Israël a soutenu des groupes suspects similaires par le passé, tels que les Forces populaires, afin d'exercer un contrôle sur le « mal le plus important », le Hamas ; le Hamas a tué de nombreux membres de ces groupes. Supprimer le Hamas et donner du pouvoir à ces « moindres maux » semble être le plan de l'administration Trump, malgré les liens possibles des gangs avec le trafic de drogue et d'autres crimes, l'État islamique et le terrorisme. C'est un nouveau signe que [« l'accord de paix » de Gaza](#) produira encore plus d'effusions de sang.